



MEDICINA HUMANA

Luis Josué Méndez Velasco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Antropología médica I

1° A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de marzo de 2023

Antropología médica I

Reporte de lectura

Josué Méndez

La antropología en salud es un campo emergente de la antropología social o cultural, fundamentado en la investigación y la producción de teorías sobre los procesos sociales y sus representaciones culturales en la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia relacionadas con ella. Las relaciones disciplinares entre la antropología y la medicina. La mirada naturalista en medicina, introducida por los tratados hipocráticos desarrolló un teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de los casos clínicos.

En Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración entre la antropología y la medicina, tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación etnográfica y cualitativas de instituciones sanitarias, hospitales, manicomios y servicios de atención primaria.

Además de la cooperación internacional México desde su política doméstica impulsa programas como "México nación multicultural" creado con el fin de impulsar y orientar la reflexión de la gran diversidad que México posee en las culturas y étnias de su territorio.

Reporte de lectura
Antropología médica I

Jose Mendez

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

El ser humano es un ser complejo que posee muchas aristas, existe en el Valor Cultural un gran valor para el proceso en el desarrollo de las psicologías humanas. Resulta importante entonces reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo socio-cultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales.

Existe el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científico-técnica, de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente en aras de realizar correctamente su encargo social; además de ser capaces de analizar los problemas profesionales con una visión integral, buscar soluciones, aplicarlas y asumir responsabilidades sociales.

Reporte de lectura

Antropología médica I

Josue Mendez

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría

Las cuatro disciplinas que instauró Pedro Lain son la antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina e historia de la cultura española.

Durante las guerras la profesión médica es muy apreciada, sin embargo, las personas que son atendidas en ellas sufrían muchas veces de la improvisación en lugares lúgubres, existía una enorme presión al paciente.

La lógica en ocasiones parecen ser grilletes que atan a una persona a un sólo pensamiento que es correcto, aún que a veces estas leyes lógicas pueden ser erradas o malinterpretadas.

Según Pedro Lain la medicina es un sistema de problemas y la antropología es la solución, por ello es importante juntarlas, una rama lógica y científica como lo es la medicina y una rama más filosófica y humanista como lo es la antropología, son completamente complementarios.

Resumen de "Carta de Esculapio a su hijo" ¹¹ Josué Méndez
21/02/23

En la carta Esculapio le describe el camino espinoso que llevará si es que desea estudiar medicina, renunciando completamente a su vida privada teniendo que estar disponible a toda hora sea día, noche y madrugadas, perturbando su descanso y placeres. Sin tiempo para dedicar a su familia, amigos o estudios.

Mencionando el como se convertirá en el esclavo de ricos para remediar los excesos de esta gente quienes estiman mucho su persona, mientras que los pobres sólo lo llamarán en caso de urgencias.

No podrá desecher a los fastidiosos, prolongará la vida de personas nefastas. Su profesión le prohibirá impedir crímenes de los que será testigo. Presenciando lo más feo y repugnante de la humanidad, viendo la falsedad y mentiras en busca de un beneficio.

Se le será señalado y cuestionado, sin que el mismo pueda dudar. Cuando el paciente logre recuperarse será debido a su robustez, cuando muera el será responsable de matarlo. Se le juzgara por sus creencias o por la falta de ellas.

Ser médico película documental

José Méndez

En este pequeño documental se nos presentan valores como médicos e ídolos a seguir, mayormente de médicos españoles que han desado huella en la historia de la medicina. Perfiles como Luis Buzón, José María Segovia, Carlos Jiménez Díaz, Gregorio Marañón, Juan Negrin, Ramón y Cajal que fue capaz de descubrir los mecanismos básicos del sistema nervioso, fue ganador del premio nobel de medicina en 1906 o Severo Ochoa quien hizo grandes aportes en el código genético y la síntesis de ácidos ribonucleicos, ganó un premio nobel de medicina en 1959.

Nos dice que no hay un buen médico que no sea filósofo, que es la profesión más bonita que existe. El origen del médico es el de un individuo socorriendo a otro con algún problema de salud, el médico no es poseedor del conocimiento sino heredero. Un médico debe ser amable, que pueda escuchar con voluntad de ayudar, no debe tratar desigual a los pacientes, tener disponibilidad, el mejor tratamiento posible y ser médico de pacientes no de clientes sin buscar riqueza, sólo para servir.

Bibliografía:

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Orringer, N. R. (2008). La antropología medica de Pedro. *Ars Medica. Revista de Humanoides*.

Virgili, R. I. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. *Medical anthropology research center*. Obtenido de [d648bf3f346c76ab4c8042deaceed87b.pdf](#)